

## Présentation du bureau du Conseil communal

Une nouvelle année pour le Conseil communal signifie un nouveau bureau du Conseil, élu par ses membres lors de la session de juin.

La séance de passation des pouvoirs de l'ancien au nouveau bureau se termine par un repas en commun à l'Auberge communale suivi, comme le veut la tradition de notre organe, par des desserts pris chez le nouveau président. Un bon moyen pour mieux se connaître dans une ambiance décontractée.

Cette année les nouveaux membres du bureau sont Mme Anne-Marie Fischer (scrutatrice), MM. Georges Auberson (scrutateur) et Laurent Balsiger (2<sup>e</sup> vice-président).

Le président actuel, M. Nicolas Häusel, après une enfance passée dans notre commune, est revenu s'installer en famille à Epalinges il y a dix ans. Agé de 44 ans, il est entré au Conseil communal en 2016. Passionné de nature, il en a fait son métier après avoir étudié au Centre de Lullier à Jussy (Genève). C'est donc avec une équipe soudée qu'il présidera les séances du Conseil communal et le bureau électoral pour cette année 2019-2020, marquée par les élections fédérales du 20 octobre 2019.



De gauche à droite: Mmes et MM. Fabien Loi Zedda (1<sup>er</sup> vice-président), Mirka Aeschbacher (scrutatrice suppléante), Georges Auberson (scrutateur), Mélanie Estoppey (secrétaire suppléante), Nicolas Häusel (président), Anne-Marie Fischer (scrutatrice), Esteem Okoro (scrutateur suppléant), Fabienne Ghez (secrétaire). Manque M. Laurent Balsiger, 2<sup>e</sup> vice-président, excusé.

## Complexe scolaire de Bois-Murat

Suite au dépôt d'un crédit de construction et accepté par le Conseil communal le 19 février 2019, le chantier dudit complexe scolaire a débuté le 8 juillet dernier. Le planning prévisionnel des travaux est le suivant:

### Bâtiment A

- **Juillet-août 2019:** Installation de chantier, travaux préparatoires, démontages
- **Septembre-octobre 2019:** Démolition de l'ancien bâtiment A et construction d'un terrain extérieur multi-sports
- **Dès mi-octobre 2019:** Installation de chantier définitive et travaux de terrassement
- **Dès janvier 2020:** Travaux de gros-œuvre et second-œuvre
- **Juin 2022:** Livraison du bâtiment

### Bâtiment D

- **Août 2022:** Installation de chantier et démarrage des travaux
- **Août 2024:** Livraison du bâtiment

Pour rappel, il est prévu un nouveau bâtiment scolaire ainsi qu'une nouvelle salle de gym double en remplacement de l'actuel bâtiment A et dans une deuxième phase, un nouveau bâtiment scolaire et une nouvelle UAPE en remplacement de l'actuel bâtiment D. Toutes les informations concernant ce projet sont disponibles sur le site de la commune (préavis n°02/2019).

## Histoires de molasses

La molasse est le plus ancien vestige qui s'offre à notre vue sur le territoire d'Epalinges. Sa formation remonte à quelque 30 millions d'années, donc bien avant l'apparition de l'espèce humaine.

Les géologues ont observé que, dans ce lointain passé, le plateau vaudois était recouvert d'une nappe d'eau douce, d'où émergeaient des îlots de terre ferme. Le climat, la faune et la flore étaient alors ceux d'un pays tropical. Les grains de sable agglomérés provenant de cet immense lac ont constitué la molasse. D'où les noms qui ont été donnés à cette sorte de grès: «molasse lacustre» ou «molasse grise».

Cette roche sédimentaire, qui affleure en de nombreux endroits de notre territoire, peut atteindre des profondeurs considérables, par exemple de l'ordre de 2000 mètres vers la tour de Gourze. Les couches en sont souvent séparées par des lits de marne ou d'argile.

Bien qu'elle soit relativement friable, la molasse grise a été utilisée durant des siècles pour la construction des bâtiments de la région lausannoise, notamment pour celle de la cathédrale.

Tout autre décor: il y a environ 20 millions d'années, alors que les Alpes étaient encore en cours de formation, un bras de mer peu profond s'étendait notamment du Jorat à Payerne. En se retirant, il a déposé un grès beaucoup plus dur, appelé «la molasse marine supérieure». Cette roche a été exploitée jusqu'au début du XX<sup>e</sup> siècle en Ballègue (hameau d'Epalinges). De couleur gris foncé, elle a fourni les pavés de plusieurs rues lausannoises. De nombreux fossiles de coquillages marins et de dents de

requins ont été découverts dans les carrières de Ballègue. La dernière carrière en activité de ce type se trouve à la Molière près de Payerne. Elle contient du grès dit «coquillé», dans lequel a été taillée la fontaine du collège d'Ofréquez.

Nous venons de faire une découverte historique dans la ferme de la famille Delessert au chemin du Ruisseau Martin no 19. Il s'agit d'un entablement de cheminée en grès provenant des carrières de Ballègue. Le matériau lisse et compact, d'une belle couleur sombre, est superbe. Il est décoré de motifs végétaux et porte en son milieu la date de 1882 ainsi que les initiales de l'ancien propriétaire (SL pour Samuel et R.N, pour Rochat-Nicolas).

C'est à notre connaissance le seul exemplaire d'une pièce de grès travaillé qui subsiste du sous-sol d'Epalinges.

Pour terminer, relevons que le paysage qui se développe aujourd'hui sous nos yeux date de l'ère glaciaire, soit grosso modo de 110'000 à 12'000 ans avant Jésus-Christ. Le glacier du Rhône s'étendait alors jusqu'à Lyon et jusqu'à Soleure. C'est lui qui a creusé le lac Léman. La température était celle de l'Alaska!

Comme nous le constatons, le relief et la température de la terre n'ont cessé de se modifier au cours des millénaires. Qu'en sera-t-il à l'avenir?

Francis Michon



## Fin d'un beau partenariat

L'association palinzarde Les Ateliers du Cœur, qui offre un soutien aux enfants hospitalisés ou malades ainsi qu'à leur famille, s'est vu contrainte de mettre un terme à son partenariat avec la déchèterie du Giziaux. Reconnue d'utilité publique, elle disposait depuis 2017 d'un espace dans la nouvelle déchèterie, où elle recueillait

des dons d'objets en tout genre pour leur donner une seconde vie: ainsi, articles de puériculture, jeux/jouets et livres étaient distribués aux familles rencontrant des fins de mois difficiles ou confiés aux personnes effectuant des gardes à domicile. Le reste était revendu sur le site [www.brococoeur.ch](http://www.brococoeur.ch), la brocante des Ateliers du Cœur, afin de

récolter des fonds pour financer divers ateliers et activités. Manquant de ressources pour faire bon usage du matériel récolté, l'association doit malheureusement cesser ce partenariat. La Commune s'en voit désolée et la remercie pour ces années de précieuse collaboration.